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11 de Novembro de 2019 

 

Relatório da Equipe PodePá Ações 6, 7 e 8 

 

Relatório feito a partir das atividades realizadas pela Equipe PodePá do Centro da Juventude 
Jardim Naipí. 

 

Ação 6 –  

Criação de Vídeo Documental sobre a violência familiar e vulnerabilidade 

              O vídeo foi postado no Canal CEJUTube segue o endereço do Link:                  

                                        https://www.youtube.com/watch?v=1pbhzXO54PQ 

 

Segue uma foto que tiramos no primeiro dia de planejamento do vídeo: 

 

 

 

Algumas fotos da 2ª Reunião de elaboração e planejamento do Vídeo: 
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Ação 7 – 

Página Social On-line 

 

A Página da Equipe Pode Pá pode ser encontrada no endereço: 
https://www.facebook.com/PodeP%C3%A1-
109069490441502/publishing_tools/?section=PUBLISHED_POSTS&sort[0]=published_time_desc
ending 

 

Desde a abertura a página teve um grande crescimento no alcance semanal das 
publicações e muitas pessoas envolvidas, curtindo e comentando e também compartilhando as 
publicações feitas pela Equipe. 

 

As publicações que tiveram muito alcance e engajamento do público foram os vídeos, os 
convites, as fotos das ações da Equipe e é claro algumas das informações publicadas sobre 
temas afins. Confira abaixo os registros de alcance e envolvimento das ações feitas pela Pode 
Pá. 

 

A Página foi criada no início do mês de agosto e a primeira publicação foi feita após o 
retorno da turma do Evento de lançamento, no dia 6 de agosto. 

 

Temos o registro de 580 curtidas e 588 seguidores até o dia 11/11, às 19:17h. 

 

https://www.facebook.com/PodeP%C3%A1-109069490441502/publishing_tools/?section=PUBLISHED_POSTS&sort%5b0%5d=published_time_descending
https://www.facebook.com/PodeP%C3%A1-109069490441502/publishing_tools/?section=PUBLISHED_POSTS&sort%5b0%5d=published_time_descending
https://www.facebook.com/PodeP%C3%A1-109069490441502/publishing_tools/?section=PUBLISHED_POSTS&sort%5b0%5d=published_time_descending
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Alguns dados sobre o alcance total semanal da página nós não conseguimos fazer a 
leitura, por isso enviamos o endereço e foto do registro de cada publicação feita na  página , 
abaixo: 
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Ação 8 – Uma ação na comunidade : CINE PIPOCA NA VILA UNIÃO 

 

Apresentação: 

 

Como cumprimento da Ação 8, a Equipe Pode Pá, apresentou no dia 06 de novembro o 
Filme Pantera Negra na comunidade da Vila União, com o intuito de trazer diversas reflexões 
para a comunidade   oferecendo uma estratégia de entreterimento que educa enquanto as 
pessoas estão entretidas por ela. Ao final da apresentação foi desenvolvido um debate acerca 
dos temas tratados no filme tais como: de memória, pertencimento, racismo e  desigualdades 
sociais. 

 

A Vila União tem grande relevância social para a Equipe Pode Pá e para o Centro da 
Juventude,  pois é um conjunto habitacional onde vivem uma grande população de baixa renda,  
e muitos adolescentes e jovens da vila freqüentam ou já freqüentaram o CEJU que localiza-se a 
poucas quadras da Vila. 

 

 Objetivos:  

1. Possibilitar aos moradores da comunidade assistir um filme de aventura que também tem uma 
proposta de reflexão da realidade, bem como proporcionar e orientar debates a partir do filme em 
questão, organizados por profissionais de diversas áreas;  

2. Promover a inserção definitiva da linguagem audiovisual para produção de conhecimento, com 
a possibilidade de repetirmos esta ação futuramente com outras apresentações de filmes;  

3. Discutir os aspectos históricos, sociais, políticos, culturais e econômicos a partir dos temas 
apresentados nos filme; 

 4. Contribuir para o desenvolvimento e a ampliação das atividades culturais dos moradores da 
comunidade;  

5. Desenvolver um espaço de vivência comunitária e troca de saberes; 

 6. Promover uma aproximação entre os moradores (crianças, adolescentes e adultos) da 
comunidade com o Centro da Juventude como espaço público, gratuito e de fácil acesso. 

 

 

Justificativa: 

 

Escolhemos o cinema como estratégia, pois, oferece a possibilidade de  entretenimento 
que ao mesmo tempo em que desenvolve habilidades como percepção da realidade, identificação 
e interpretação facilita muito a abordagem de aspectos históricos,  sociais e individuais vividos 
pelo público que assiste  buscando a integração dos saberes dos participantes. 

 Enquanto o filme diverte e reúne  diversas pessoas que moram num mesmo conjunto 
habitacional, promove  uma convivência comunitária por um motivo agradável.  O cinema  
também pode servir como uma ferramenta extremamente vantajosa de aproximação entre a 
instituição Centro da Juventude e a comunidade da Vila União e também dar destaque a Gincana 
Jovens Lindeiros Ligados à Vida. 
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Algumas vantagens do uso do Cinema que elencamos para eleger como estratégia de 

ação foi: 

- Os filmes funcionam através de mecanismos emocionais de sedução e de exploração sensorial; 
- Utiliza técnicas de narração, que fazem as pessoas aprenderem vendo histórias de outras 
pessoas (personagens), contadas por outras pessoas; 
- O mundo é mostrado de uma forma muito mais fácil do que o é na realidade, de uma forma 
agradável. 

 
        Desta forma, escolhemos o Filme Pantera Negra com o intuito de trazer diversas reflexões 
para a comunidade levando em consideração a proximidade da celebração do Dia de Zumbí de 
Palmares e o Dia da Consciência Negra (20 de novembro) 
e,  a estratégia foi de envolver  diversão e  educação enquanto as pessoas estão entretidas com 
o filme. 

 

     Metodologia utilizada: 

  Foram 4 as etapas para o desenvolvimento da atividade comunitária, utilizando o cinema: 
1) Planejamento e preparação; 
2) Apresentação e exibição; 
3) Debate e reflexão; 
4) Conclusão e verificação. 

          No planejamento e preparação, foi feita uma pesquisa de filmes que poderiam ser úteis à 
comunidade, melhorando a apreciação do cinema como arte ou como complemento de conteúdos 
específicos. Após a escolha do filme Pantera Negra, a Equipe começou contatando líderes 
comunitários para ter o empréstimo do local onde  seria feita a exibição do filme, após o 
consentimento realizamos a divulgação na comunidade com cartazes, panfletagem, envio de 
publicidade por watts e divulgação no Facebook. 
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         Na segunda etapa, de apresentação e exibição do filme, organizamos o espaço para 
exibição do filme: organização de cadeiras, instalação do projetor, chamamento dos moradores 
pelas ruas do conjunto habitacional. O filme foi apresentado pelo jovem Marcos Paulo, que fez a 
abertura, falando da Gincana Jovens Lindeiros, do Centro da Juventude, do Filme e abordando 
temáticas a serem refletidas como o racismo, aconteceu no dia 06 de novembro, das 19:30 às 
22:30. Também foram distribuídos panfletos (os fornecidos pela organização da Gincana, com a 
frase de Jhon Lenon) para todos que estavam reunidos para ver o filme. 
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Distribuição de panfletos sobre drogas que foi realizada antes da exibição do filme: 

 

 

 

 

 

Recolhimento das assinaturas de cada participante: 
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           Na etapa de debate e reflexão, a Equipe incentivou um debate a partir de algumas 
questões pontuais sobre o que o pessoal viu e deixou  que os participantes se expressassem, 
com liberdade, as suas observações, interferindo sempre que necessário para mediação ou para 
facilitar as análises. Como o grupo era formado por um grande número de crianças, muitas foram 
embora após a apresentação, àqueles que permaneceram participaram de uma breve roda de 
conversa sobre os temas percebidos pela plateia. 
 
       Por fim, na fase de conclusão e verificação, foi feita uma síntese final, indicando os 
objetivos da atividade e relacionando-os com o conteúdo apresentado no filme, também foram 
feitas algumas entrevistas por jovens agentes da cidadania do Canal CEJUTube, que 
conversaram com algumas lideranças sobre a ação (Vídeo desta entrevista na página do Face da 
Equipe PodePá – publicado dia 11/11/2019 e no Youtube no Link: 
https://www.youtube.com/watch?v=9fqNJAiIuek&feature=youtu.be&fbclid=IwAR0-
ZjDDHG7OugxxhhS_kiSH7HVF5nMJUZ-vLoqp14zXc6-cskPDkkKGGIU ) .  

 

 

Público alvo:  

  Aproximadamente 110 pessoas, incluindo além das 94 que assinaram e algumas outras que 
participaram e não assinaram. 

 

Resultados obtidos: 

      A ação obteve vários depoimentos positivos de alguns moradores e moradoras o que 
consideramos como um resultado relevante para uma ação pontual. As lideranças da comunidade 
vieram nos procurar no mesmo dia do filme solicitando que fizéssemos outras ações parecidas na 
Vila, sugerindo que fossem pelo menos uma vez ao mês. Respondemos que isso será pensado 
pela equipe e que planejaremos conforme a viabilidade de incluir mais ações como estas nas 
nossas ações do ano de 2020. 

   Outro fator que consideramos um bom resultado foi que outra equipe de funcionárias da 
prefeitura, ligadas aos CRAS e CREAS, decidiram organizar mais uma sessão de filme debate na 
Vila União para o final do mês de novembro. 

   Um outro resultado positivo foi a grande motivação, pró-atividade e interesse dos adolescentes 
e jovens da Equipe Pode Pá, que são frequentadores do Centro da Juventude, e que ficaram 
muito contentes em ajudar a organizar e realizar a ação 8, se expressaram de diversas formas 
para comunicar essa alegria e vontade de voltar a fazer esse tipo de ação. 

   A partir desta experiência percebemos o quanto ato de assistir a um filme, pode ser algo 
construtivo e educativo e não apenas um gesto de consumo de produtos da indústria do 
entretenimento.  A arte do cinema pode e deve ser utilizada, ao contrário, para construir uma 
visão crítica e construtiva da realidade que nos cerca. O cinema é uma forma de abranger um 
grande número de pessoas e ajudar a influenciar  pensamentos, atitudes e posicionamentos 
acerca da realidade, sendo uma ação com baixo custo e resultados significativos para uma 
comunidade toda. 
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PÚBLICO ALVO – LISTA DE PRESENÇA: 
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